



# Upla estaría con la “soga al cuello” en términos económicos: pidieron apoyo

Ante el complejo escenario, la emblemática universidad estatal solicitó acompañamiento a la Superintendencia de Educación Superior. Rector asegura que no habrá despidos, ni cierre de carreras.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**A**lcanzar un “equilibrio económico”. Ese es el objetivo que hoy por hoy se ha puesto por delante la Universidad de Playa Ancha (Upla) luego de llevar su propia realidad al pizarrón y percatarse que la Casa de Estudios atraviesa por una compleja crisis financiera, cuestión que los llevó a alzar la voz y solicitar, en términos coloquiales, un “salvavidas”.

Salvavidas que será brindado por la Superintendencia de Educación Superior, organismo al que acudió la universidad porteña a fines del 2024 con el objetivo de recibir un acompañamiento para “mejorar la gestión” de sus recursos.

Así lo hicieron saber a través de una declaración, la que subraya que la Casa de Estudios está más bien “anticipándose” a los hechos.

“Como es de conocimiento público, otras instituciones estatales y tradicionales están viviendo situaciones críticas y de considerable envergadura, razón por la cual hemos decidido antepoñernos y comenzar a implementar una serie de medidas correctivas que han sido informadas y socializadas a gran parte de la comunidad universitaria, la que se ha puesto al servicio de este objetivo superior”, comunicaron.

Asimismo, subrayaron que es importante considerar que “las universidades públicas y estatales llevan décadas discutiendo sobre la necesidad de cambiar el actual modelo de financiamiento de la educación superior”, razón por la cual el acompañamiento de la Superintendencia “representa una oportunidad para asegurar la calidad de los



DESDE LA CASA DE ESTUDIOS ASEGURARON QUE SE ESTÁN “ANTICIPANDO” A LA CONTINGENCIA.

procesos que llevamos adelante”.

## “CON TODOS Y TODAS”

Este jueves el rector Carlos González se refirió al complejo momento que vive la Upla y las expectativas en torno al acompañamiento de la Superintendencia.

“Estamos convencidos que siempre las instituciones de educación superior en particular tienen que pasar por procesos de modernización, de actualización, de revisión de sus propias tareas habituales y que mejor que hacer estas modificaciones, estas adecuaciones, con el acompañamiento de una institución del Estado”, reflexionó.

Sobre posibles riesgos que podrían existir, tales como el temor de cierre de carreras o despidos, el rector aseguró que “este proceso que nosotros queremos realizar, lo queremos hacer con todas y todos”.

“Esto significa que no está en nuestra mirada como objetivo disminuir la planta de nuestro personal, ni académico ni de estudiantes, entre todos tenemos que ser capaces de hacer este proceso de mo-

## IDENTIFICACIÓN DE NUDOS CRÍTICOS

Ante la solicitud de acompañamiento, desde la Superintendencia de Educación Superior confirmaron que a “fines del año pasado, la Universidad de Playa Ancha de Ciencias de la Educación solicitó iniciar un trabajo con la SES para abordar los desafíos de gestión financiera que enfrenta”. En ese contexto, y “a partir de una solicitud formal del rector Carlos González”, el organismo “ha asumido un esfuerzo colaborativo con la Universidad”. En cuanto a la acción de apoyo, esta “facilitará la identificación de nudos críticos y el desarrollo, implementación y seguimiento de iniciativas para fortalecer su posición financiera”. Junto a lo anterior, precisaron que “este proceso no corresponde a una intervención de la SES, sino a una iniciativa solicitada por la propia Universidad”.

dernización, de actualización, de optimización”, respondió.

“Lo que sí tenemos que hacer es mejorar la oferta de nuestras carreras”, agregó González, quien manifestó que “hay algunas que las hemos mantenido porque creemos y estamos seguros que se necesitan, por ejemplo, las carreras de pedagogía en ciencias que tiene muy baja matrícula (...), tenemos que seguir impulsando esas carreras, pero lo que tenemos que hacer es modernizarla, actualizarla, hacer que se eduquen más a las y los estudiantes que tienen vocación pedagógi-

ca, que les haga más sentido y eso es lo que nosotros queremos hacer”.

En lo que respecta a las comisiones de trabajo que se han creado para enfrentar este tema, “allí seguramente vamos a sacar buenas ideas, con mucha inteligencia, con mucho matiz para poder justamente producir estos cambios que nosotros consideramos que son necesarios”.

## FUNCIONARIOS

En lo que respecta a la comunidad universitaria, según información extraoficial, funcionarios y académicos ya habrían recibido



RECTOR HABRÍA SINCERADO LA SITUACIÓN CON FUNCIONARIOS.

algunas informaciones a propósito de esta crisis.

Omar Collarte, presidente de la Asociación de Funcionarios de la universidad (AFUPLA) precisó que “hay una situación de crisis que no es exclusiva, ni privativa de la Universidad de Playa Ancha; es una crisis por la que estamos atravesando todas las instituciones del Estado”.

“El rector ha sincerado la situación para adelantarlos y así no ocurran situaciones como las que han ocurrido en otras universidades, como la de Magallanes, Antofagasta o Aysén, por ejemplo”, declaró.

A este punto, “lo que queremos resaltar”, destacó el representante, “es que por lo menos nosotros tenemos de parte de la autoridad el aseguramiento de que no habrá despidos de funcionarios y se van a resguardar efectivamente las remuneraciones y si bien es cierto podrían haber redistribuciones de funciones, de ningún modo debieran lesionar la dignidad de funcionarios y funcionarias”.

Sobre la primeras determinaciones, Collarte reveló que “la rectoría ha creado cuatro comisiones: una es la comisión académica, que tiene que ver con la confección de los horarios de los académicos, las cargas académicas. Una segunda tiene que ver con operaciones, con precisamente optimizar los

recursos materiales que tiene la institución”.

Y continuó: “Hay otra comisión que tiene que ver con la situación financiera, donde efectivamente se va a ver de qué manera se puede redistribuir mejor a las personas de manera de que, efectivamente, focalicemos en donde realmente se necesitan más y lo otro es el tema de la comunicación”.

## ALUMNOS

Ahora bien, desde la otra vereda, quienes no conocerían el detalle de esta crisis serían los estudiantes. Pese a aquello, reconocen que durante los últimos años sí se percibieron ciertas “señales”.

“Respecto a la comunicación, esta no fue tan buena con los estudiantes, entonces hay cierta incertidumbre, porque se sabe que está pasando algo, pero no tenemos el detalle, tampoco sabemos cuáles pueden ser las consecuencias de esto. Hay mucha especulación, está el temor, por ejemplo, de que posiblemente en un futuro se empiecen a cerrar carreras o que despidan profesores. Este año llegaron 5 mechnos a Ingeniería Civil Ambiental”, comentó Paloma Muñoz, representante de la Federación de Estudiantes de la Upla, quien adelantó que el próximo martes se sostendrá una reunión con los altos directivos. ☺